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今年的NBA夏季联赛，毫无疑问
成为了近年来最受国内球迷瞩目的一
次。随着曾凡博、郭昊文、张镇麟三人
陆续亮相，大家不禁开始猜测谁会是
下一位登陆NBA的中国球员。

虽然在夏季联赛中没有获得太多
的出场时间，但张镇麟凭借着自己高
效的进攻表现以及积极的防守态度，
成为了三人中最为出挑的一位。在结
束了夏季联赛的征程之后，他并没有
选择第一时间返回国内，而是留在美
国，跟随恩比德、塔图姆等NBA球星
的训练师一同精进自己的个人技术，
“现在就是跟着训练师训练。因为他
每天时间比较紧张，所以最多也就一
个小时，剩下的时间自己会去做力量，
然后练投篮。”通过这段时间在美国的
训练和比赛，张镇麟坦言自己提高和
学习了很多，“此前就一直有参加这个
特训的想法，最近在通过训练去慢慢
提高，逐渐开始学习和接受新的东西，
蛮开心，也蛮激动的。”

或许是有之前赴美征战高中联赛
和NCAA的经历，张镇麟很迅速地就
融入到了当地的生活，和夏季联赛队
友之间的关系也非常融洽，“虽然说打
的时间不多，但只要教练把我放在场
上，我就是要帮助球队去赢球。”张镇
麟表示就比赛强度而言，夏季联赛与
CBA联赛，或是国家队赛事相比并没
有太大的差距，甚至有些方面CBA可

能做得更好一些，“因为大家都是来自
不同地方，不同队伍的球员，所以更多
还是从防守上去统一步调，进攻就比
较开放，大家敞开打就行了。”

在留美期间，张镇麟也不忘时刻
关注国家队的情况，“每天都会定闹钟
起来看比赛，也是要感谢国家队和中
国篮协给我这次机会，让我去挑战自
己的梦想。如果当时没有来到这边，
应该是去国家队帮助大家。自己看比
赛的时候也是心急如焚，特别是胶着
阶段，特别着急。”

近期有国内媒体透露张镇麟获得
了奥兰多魔术队的双向合同，并且有
望在新赛季代表其下属球队莱克兰魔
术队征战G联赛，但张镇麟本人表示
目前正在等待NBA发展联盟球队的
消息，“最近还是以个人提高为主，毕
竟离联赛开始还有一段时间。然后也
是在评估和衡量每个选择之间的利
弊，需要去进行斟酌。”

和张镇麟一样，郭昊文目前也
在美国寻求参加NBA季前赛以及G
联赛的机会。近期，他在经纪公司
的安排下，与易建联一同进行了训
练，并且与丁威迪、莫布利等NBA球
员一起参加了夏训球局。值得一提
的是，同场竞技的包括了之前备受
国内球迷关注的17岁旅意小将赵维
伦，目前他正在意甲联赛的瓦雷泽
队效力。

与前两位球员相比，夏季联赛获
得出场时间最多的曾凡博并没有选择
留在美国，而是在近期回到了国内，一
时间外界开始猜测这位2003年出生
的小将大概率会在新赛季出现在CBA
的赛场。

作为今年NBA选秀大会的落选
秀，曾凡博与印第安纳步行者队签订
了一份Exhibit 10合同，并且代表球队
出战了夏季联赛，场均可以拿到 5
分。随后，曾凡博在步行者队训练了
一段时间，并且在近日返回国内，不过
对于他新赛季的去向，目前还是个未
知数。据国内媒体报道，曾凡博会在

8月中旬前往北京首钢报到，“很多消
息都在确认当中。我们知道外界对于
球队在休赛期的变化都非常关心，我
们也会适时予以公布，给外界一个满
意的答案。”北京首钢常务副总经理张
云松说道。

除了曾凡博之外，据浙江稠州官
方透露，今年夏天赴美进行特训的余
嘉豪也已经于近日返回国内，而之前
在夏季联赛与曾凡博、郭昊文、张镇麟
三人完成同框的王泉泽，在完成宾夕
法尼亚大学的学业之际，选择返回国
内，代表广州队亮相新赛季的CBA联
赛。

距离新赛季 CBA

联赛开始还有不足两个
月的时间，各支球队已
经陆续集结，进行一系
列的热身教学赛，而各
支球队中选择赴美特训
的几位小将也来到了职
业生涯的又一个十字路
口，是留美继续逐梦，抑
或是暂且回到国内，不
同的选择或许决定着他
们的未来。
专题撰稿 本报记者 薛思佳
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曾凡博回国去向未知

2022男排亚洲杯于8月7日至8
月14日在泰国佛统进行，共有11支球
队参加。小组赛阶段，中国男排战胜
中国台北队和巴林，以小组第一名的
身份进入复赛。随后，中国男排击败
巴基斯坦与伊朗，在复赛中再次获得
小组第一，成功晋级半决赛。

在伊朗与日本两队选择以青年
队出战的情况下，中国男排迎来问鼎
亚洲杯的最好机会，而半决赛的对手
韩国男排成为了最强劲的对手。

这场经历了2小时46分钟的鏖
战足以成为载入史册的一场比赛。
在本届亚洲杯中，中国男排是唯一保
持全胜的球队，而韩国男排经历了相
当坎坷的旅途，他们连续经历了3场5

局大战，对手分别是澳大利亚、泰国
与日本，最终战绩为2胜1负。以发球
和边攻为优势的韩国男排，成功将中
国男排拖入到他们所熟悉的五局大
战中。

排球赛事采取五局三胜制，打满
五局的情况很常见。但是在亚洲杯
半决赛这场中韩大战中，第二局比分
为32比34，第三局比分为27比25，决
胜局比分为17比15，连续三局都拖到
必须连赢两球才能获胜的局面，这种
比赛可不常见。韩国男排累计获得
过三个赛点，均被中国男排顽强救
回。决胜局中，韩国男排凭借发球触
网扳平了比分，似乎幸运女神也站在
了他们一边，但还是没能敌过中国男

排的韧劲。
在张冠华完成最后一记发球得

分后，全队只剩下一句感叹：“太不容
易了。”张冠华说：“这是我们大家齐
心协力的结果，但凡有一个人没有尽
全力，都不可能拿下这场比赛。”在第
二天进行的决赛中，中国男排一鼓作
气战胜日本男排，成功夺得亚洲杯冠
军。

对于这支全新的中国男排而言，
不少人都是第一次踏上亚洲杯的舞
台，“心无杂念，享受比赛”是他们一
路坚持到现在的信念。“排球比赛必
须要心无旁骛，有一点杂念就会输
球。我们很渴望站在亚洲杯的领奖
台上，我们做到了。”

在男排亚洲杯的14年历史中，中
国男排的战绩为一次冠军、两次亚军
和一次季军，如今再添一冠。距离上
一次问鼎亚洲杯，还要追溯到 10年
前。如今的中国男排阵中，经历那次
夺冠的只有戴卿尧一人。

在过去的10年中，中国男排的成
绩并不出色，是三大球内最不受关注
的国家队。从伦敦、里约到东京，中国
男排始终无缘奥运会；在亚洲范围内，
伊朗、日本两支球队的实力一骑绝尘，
几乎包揽了各项大赛的冠军。

去年亚锦赛，中国男排获得季
军，排在伊朗、日本身后。如今，伊
朗、日本均以青年队出战亚洲杯，中
国男排的目标毫无疑问，剑指冠军。
正如主教练吴胜赛前所说：“一支队
伍没有成绩是不行的。参加这次亚
洲杯，我们既要锻炼队伍，也要拿到
成绩。”

事实证明，中国男排不仅完成了
成绩指标，球队也在比赛中取得了长
足的进步。首先，戴卿尧、张哲嘉与曲

宗帅三人在世界男排联赛结束后与球
队会合，很好地提升了边攻与副攻的
实力。亚洲杯比赛中，无论是张哲嘉
的拦防还是戴卿尧的调整攻，都为球
队做出了不少贡献。

其次，吴胜抓紧机会锻炼新人，
“00后”主攻手王滨成功脱颖而出。
复赛阶段，王滨获得不少登场机会，展
现出“少年老成”的一面，攻防两端实
力均衡，很好地分担了张景胤的一传
压力。对于现在的中国男排而言，涌
现年轻血液是再好不过的事，每一个
人都是球队不可或缺的力量。

在很长一段时间里，中国男排一
直在坎坷中前行，始终与“冠军”无
缘。而在世界男排联赛中战胜巴西
后，中国男排找回了赢球的气质，找回
了不畏强敌的冲劲。这次亚洲杯捷报
与在世联赛中击败巴西男排的壮举一
样，不仅是对小伙子们长期辛劳集训
的褒奖，也激励他们以更强的信念与
信心备战世锦赛、冲击巴黎奥运。

更重要的是，好成绩让更多人对
中国男排有了新的认
识，让越来越多的人开始
喜欢上这支球队，这对于
中国男排的长远发展颇
有裨益。虽然亚洲杯的
含金量不如亚锦赛，虽然
拿到亚洲杯冠军并不意
味着中国男排真的成为
了亚洲第一，但是夺冠本
身对于这支球队而言有
着重要意义，它是信心的
源泉，是未来漫漫征途的
美好开端。

再为卿狂 中国男排登顶亚洲
这是一则从泰

国佛统传来的捷报：
北京时间昨天晚间，
中国男排以3比0击
败日本男排，时隔10

年再次夺得亚洲杯
冠军。从小组赛到
决赛，中国男排六战
全胜，全队很好地完
成了赛前既定的目
标：通过比赛锻炼队
伍，提升球队实战能
力，为接下来的世锦
赛做准备。

本报记者 吴钧雷
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十年 戴卿尧美梦重圆


